



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOr... ElUniversal_Mx \$20

Viernes 15 de septiembre de 2023

IMAGEN DEL DÍA

SE ENFRENTAN NORMALISTAS Y MILITARES

CASO AYOTZINAPA



Chilpancingo.— Estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, lanzaron petardos y piedras contra las instalaciones de la 35 Zona Militar en Chilpancingo, como parte de las jornadas por el noveno aniversario de la desaparición de 43 de sus compañeros. Militares respondieron con granadas de gases.

UD



ATLANTIS AÚN NO VE SU DESPEDIDA

El legendario luchador dice a este diario que no ha puesto fecha para su retiro. Mañana estará en la función por el 90 aniversario del Consejo Mundial. | B1 |

Pisan el acelerador en incautaciones de fentanilo

De enero a agosto el Ejército decomisó 9.7 millones de pastillas, cifra mayor al registro anual de 2021 y 2022, un golpe al crimen de 195 mdd en mercado negro

DANIELA WACHAUF —nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de la Defensa Nacional incrementó en este año los decomisos de fentanilo. De enero a agosto incautó 9 millones 750 mil 291 pastillas de esta droga en todo el territorio nacional, con lo que se superan los registros anuales de 2021 y 2022. Esta cantidad representa 195 millones de dólares en el mercado negro de Estados Unidos.

En 2019 se decomisaron 398 mil 752 pastillas; en 2020, 2 millones 414

mil 223; en 2021, 7 millones 524 mil 667, y en 2022, 7 millones 620 mil 385.

En los primeros ocho meses de 2023 las entidades en las que hubo más incautaciones fueron Sinaloa, Baja California, Sonora, Jalisco, Estado de México y Chihuahua.

Artemio Cantú, agente jubilado de la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés), dice a este diario que al llegar al noreste de Estados Unidos una pastilla de fentanilo puede costar entre 20 y 25 dólares.

| NACIÓN | A4

70%

DE SOBREDOSIS POR DROGA en Estados Unidos están vinculadas al consumo de fentanilo.

ESPECTÁCULOS



En EU, éxito de regional mexicano

Artistas de este género dentro del top 20 de Spotify están firmados por discográficas estadounidenses y realizan la mayoría de conciertos en ese país. | A23 |

CULTURA

13 rostros y 13 relatos para contar un crimen



| A26 |



Gómez dijo que seguirá la vía de gobierno de AMLO, quien la acompañó en la toma de posesión.

Delfina asume, con promesa de ampliar programas sociales

CLAUDIA GONZÁLEZ —metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Al asegurar que “la transformación ya inició” en el Estado de México, la morenista Delfina Gómez rindió protesta como gobernadora. Se comprometió a establecer y ampliar los programas sociales y a combatir la corrupción.

Detalló los cuatro pilares bajo los que regirá su administración: la lucha contra la corrupción, la inclusión, el desarrollo y la paz, y la disminución de la violencia.

Gómez estuvo arropada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien le ofreció el apoyo del gobierno federal para trabajar juntos en los programas sociales.

| METROPOLI | A16

EL DATO

López Obrador reconoció al gobernador saliente Alfredo del Mazo por no intervenir en la elección.



EUNICE RENDÓN

“La formación militar ha mostrado ser ineficaz en la seguridad pública, por ello no debemos militarizar la seguridad en los estados y municipios.”

| A7 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Mario Maldonado
- A9 Marcela Gómez Zalce
- A14 Miguel Ángel Mancera
- A14 Irene Tello Arista
- A14 Kenia López Rabadán
- A15 Carlos Heredia Zubieta
- A15 Everardo Moreno Cruz

\$17.51 DÓLAR AL MENÚDEO

Año 106, Número 38,645 CDMX 40 págs.



Preocupa a ONU desaparición de niños en México

Relatores advierten en comité sobre el aumento del problema en estados del país

INDER BUGARIN —elmundo@eluniversal.com.mx

Bruselas.— La desaparición de menores en México es motivo de preocupación de Naciones Unidas. Ayer, en el segundo día de evaluación del problema de los desaparecidos en el país por el comité de la ONU que revisa este asunto, los relatores Juan Albán Alen-

castro y Carmen Rosa Villa Quintana alertaron sobre el aumento de casos de niños.

“En los últimos tiempos ha crecido enormemente [la desaparición de menores] en el Estado de México, Tamaulipas, Ciudad de México, Jalisco, Nuevo León, Veracruz, Puebla, Sonora, Michoacán y Baja California”, declaró Quintana. En términos generales, México, advirtió la Iniciativa de Medición de los Derechos Humanos, está “muy mal” preparado para enfrentar el problema de desaparecidos, peor que Mozambique, Liberia o Venezuela.

| MUNDO | A12

Regresa Categoría 1, pero la aviación tiene más retos

Después de más de dos años, las empresas nacionales podrán abrir nuevos vuelos y frecuencias a EU, aunque con desafíos por la aerolínea del Estado y la saturación del AICM, señalan expertos

| CARTERA | A21